

Les Prés d'Eve : la passion continue

Portant le nom de la rue où il est installé à Ittre, l'élevage des Prés d'Eve est spécialisé depuis vingt-cinq ans dans le Frison. Pour Luc Duran et son épouse, élever des Frisons était un rêve, celui de s'occuper d'un cheval noble et fier. S'il ne possède pas d'étalon reproducteur, l'élevage des Prés d'Eve choisit ses pères parmi les meilleurs étalons admis par le stud-book KFPS aux Pays-Bas.

Texte : Esther Haineaux

La passion de Luc Duran pour le cheval remonte à l'enfance. « Avant, ma famille élevait des chevaux de trait lourds, l'un de mes oncles était étalonner. C'est donc tout naturellement que j'ai moi aussi débuté un élevage », confie Luc Duran. « Nous avons commencé avec des poneys pour nos enfants, puis des Haflingers et enfin, nous avons définitivement choisi la Rolls Royce des chevaux : le Frison. »

Pour Luc Duran, le frison est une race mythique et se lancer dans son élevage était un défi. « Le parcours de notre élevage est jalonné d'étapes clés. À chaque fois, petit à petit, nous passons un palier. Il y a quelques années, notre rêve était d'obtenir une première prime. Aujourd'hui, nous en avons récolté vingt-cinq ! »

La réputation des juments de l'élevage des Prés d'Eve est donc établie. Dans son palmarès, on retrouve notamment : en 2013, Thianne des Prés d'Eve dans le « Top mondial des meilleures juments » ; en 2012, Moselle des Prés d'Eve élue « meilleure pouliche de Belgique » et l'obtention de la vingt-cinquième place au « Top mondial des éleveurs de frisons » pour

l'élevage de Luc Duran, unique éleveur belge présent au classement.

Le prochain défi de l'équipe des Prés d'Eve est de parvenir à obtenir un étalon de haute qualité. « L'un de nos jeunes étalons, Hourquet, est arrivé jusqu'à la deuxième sélection. Mireval, né en 2012, est lui aussi très prometteur. Il a obtenu une Première Prime et le titre de champion des poulains/pouliches à Bastogne en 2012. »

PROMOUVOIR LA RACE ET S'AMÉLIORER

Chaque année, de un à trois poulains naissent chez Luc Duran. Et chaque année, ils se rendent avec leur mère aux concours de modèle et allures. « Sur les quatorze années de concours en Wallonie, nous en avons gagné huit », commente Luc Duran. « Notre première jument vient d'un excellent éleveur en Frise et est issue d'une très bonne lignée. Nous en avons déjà élevé dix-neuf descendants, dont deux sont nos poulinières actuelles. C'est sans doute l'une des raisons

qui expliquent notre succès, l'envie de rester au top et de toujours s'améliorer en tenant compte des remarques des juges. »

Les poulains de l'élevage des prés d'Eve sont souvent vendus à leurs 18 mois après avoir passé leur jeunesse en troupeau. Depuis 2000, les jeunes qui naissent chez Luc Duran portent tous des noms de vins, un choix original qui allie le caractère du cheval avec les caractéristiques d'un vin. « C'est Chablis qui nous a donné l'idée de créer cette habitude. Depuis nous avons eu « Listrac », « Muscat », « Merlot », « Soubirac », etc.

Le plus difficile est de trouver des noms pour les juments. Lorsque nous lisons les commentaires décrivant les caractéristiques de ces bonnes bouteilles, « robuste, élégant, exquis, tout en finesse, bien équilibré, corsé, puissant, souple, subtil, velouté », nous nous prenons à rêver que nos jeunes frisons prennent pour eux quelques unes de ces belles qualités dont ils portent si fièrement le nom ! »

www.lespresdeve.com



Installé à Ittre, l'élevage des Prés d'Eve s'est forgé une belle réputation dans le milieu du Frison grâce à une recherche constante de la qualité.